

O.J.D.: No hay datos E.G.M.: 81000

El Correo Gallego

Fecha: 08/03/2006 Sección: SANTIAGO

Páginas: 30

El 80% de las diabetes con úlceras acaba en amputación

"Un quince por ciento de las personas con diabetes acaba desarrollando úlceras en el pie, y de ellas, un 80% sufrirá una amputación de dedos o de toda la extremidad", aseguró ayer Pidar Cardeso, enfermera de la consulta del servicio de Endocrinología del Complejo Hospitalario Universitario de Santiago (CHUS).

Cardeso moderó ayer una mesa redonda dentro de las jornadas de enfermería que fueron clausuradas en el paraninfo de la Universidad de Santiago, y a las que asistieron unas 350 estudiantes y enfermeras de centros de Atención Primaria y Especializada.

En su intervención, Pilar Cardeso señaló que la consulta de pie diabético que funciona en el hospital Provincial es la única de referencia en Galicia. En esta consulta se encarga de transmitir a los diabéticos los cuidados especiales que deben tener con los pies, desde el control de la temperatura y color hasta el tipo de calzado más adecuado.

Para Pilar Cardeso, el cuidado de los pies en el enfermo diabético "debe ser muy minucioso, hasta en el corte de las uñas, y hacerse a diario".

En la jornada de ayer tuvieron lugar otras dos mesas redondas sobre la calidad de los cuidados y los registros de enfermería y sobre las heridas agudas.

La conferencia de clausura corrió a cargo del enfermero José María Rodríguez Dacal, que además es director del portal Enfermeria 21.com y también propietario del portal Enfersalud.com